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Association Enfants Soleil Fédération Internationale. 

    Association Enfants-Soleil Bourgogne 
Assemblée Générale – Compte-rendu. Rapport d’activités 2023 

 
En date du vendredi  12 Juillet 2024  

 
Comptage des adhérents présents et représentés à jour de leur cotisation. 
Nombre d’adhérents Enfants-Soleil Bourgogne  : 67 
Nombre d’adhérents de la fédération Esol IDF          : 27 
 
TOTAL Adhérents      : 94 
 
Total des pouvoirs      : 41 
Présents      :   8 
 
Liste des présents : Colin Annie, Degrenne Hubert, Gasthalter Liliane, Goudier Isabelle,  
Guerinet M.Françoise, Loew André, Miretti Sylviane, Renard Gérard 
 

Le quorum étant atteint,  membres présents ou représentés, 
 la séance est ouverte à  18 h 15  heures 

 
Désignation d’un secrétaire de séance : M. Renard Gérard 
 
1/ Lecture du rapport moral de la Fédération Enfants Soleil  
 
Approbation du rapport moral : 
 
Contre :  0    Absentions : 0  Pour :  49 
 
 2/ Rapport d’activités 
 
En France : 
 
Peu d’expositions, en cause la situation dramatique d’Haïti depuis près de 3 ans et de ce fait le manque 
d’artisanat, de tableaux et sculptures. 
Exposition permanente à Saint Malo. Galerie « Les naufragés du temps. » L’exposition se terminera 
fin juillet 2024. 
Expositions avec l’association « Eragny la citoyenne Jardins Isara.» Peinture naïve autour des 
jardins ». 
L’association Enfants-Soleil, partenaire, dans le cadre de ses activités en France sur le plan de 
l’environnement, avec les associations « Eragny la citoyenne » et « Les potagers de la Challe » 
contribue à l’organisation de manifestations d’ordre environnemental. Elle n’apporte aucune 
contribution financière. 
Les divers ateliers organisés.(Nombre d’ateliers) 
¤ Apiculture (Avec 2 apiculteurs partenaires) (4) 
¤  Fabrications d’oyas et systèmes d’arrosage écologique. (2) 
¤  Fabrication d’Hôtels à insectes (1) avec la communauté d’Agglomération de Cergy-Pontoise 
¤  Fabrication et utilisation de bacs à compost (avec le Communauté d’agglomération de Cergy 
Pontoise.) (2) 
¤  « Mesure du pH »(4) Séances de formation programmées. 
¤  « Transformation des déchets » (1) (+ Visite du centre de tri de saint Ouen l’Aumône) 
¤  Atelier « Chants d’oiseaux » (4), avec un logiciel conçu par Enfants-Soleil. 
¤  Exposition « peintres et jardins » avec des œuvres de peintre haïtiens.(2) 
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¤  Accueil de classes de l’école primaire (1) Nombreuses autres programmées. 
¤  Fabrication de jeux autour du thème « Les petites bêtes de nos jardins » et «  les « Petits fruits ». 
destinés aux écoles primaires, dans le cadre de la découverte de la nature et la sensibilisation aux 
problèmes environnementaux.  
Site « https;//www.jardinisara.ovh » conçus et réalisés par Enfants-Soleil. 
¤  Site « jardinisara » hébergé par Enfants-Soleil qui en assure la maintenance et la gestion. 
¤  Présidence et gestion des « Potagers de la Challe » Jardins partagés urbains. 
 
Les manifestations sont également difficiles, vu le peu d’intérêt porté par les medias sur la situation 
d’Haïti et donc un certain désintérêt  ou ignorance de la situation de la part du public. 
 
Site : Des nouvelles d’Haïti sont publiées chaque semaine en collaboration avec le Collectif Haïti de 
France , médialternatif et la Focal.(Site rubrique « Actualités » 
 
A Dijon, seule une association nous sollicite chaque année et cela depuis de nombreuses années : 
« Les Anciens Elèves de l’Ecole Communale de Couchey » qui organise une dictée solidaire ; A cette 
action, s’est associé le Comité de la St Vincent Tournante 2023 et a donc permis un don de 1182 € ; 
nous les remercions chaleureusement. 
 
En Haïti : 
 
Malgré une situation très difficile, le manque de sécurité, les conditions climatiques et les risques que 
prennent les enfants pour venir à l’école, nous poursuivons autant que possible nos aides aux écoles, 
lorsque celles-ci peuvent accueillir les élèves, à savoir l’approvisionnement des cantines scolaires, le 
soutien financier aux professeurs. 
 
1/ Ecole fraternité de Cité Soleil. (Port au Prince)     180 élèves à ce jour (250 en temps normal). 
 
En Juin 2023, des inondations ont détruit une partie de l’école, ce qui a nécessité une aide de 700 € 
pour des travaux de peinture, l’achat d’un réchaud pour la cuisine, et la fabrication de petites chaises. 
 
A noter que cette année encore, de nouvelles inondations ont eu lieu à Cité Soleil et 1000 € ont été 
envoyés en mai 2024. 
 
Projet de construction de 2 salles de classe et création d’une salle informatique. Cité Soleil. Ecole 
Fraternité. 
Le projet est en souffrance depuis 3 ans. Pour ce projet, la Fédération Enfants-Soleil avait bénéficié 
d’une promesse d’aide de 10000 € de l’Agence des microprojets. La fédération devait apporter 10000 
euros comme participation au projet. Sur les 10000 € promis par la guilde, 2/3 ont été versés eu 2001, 
soit 6600 €. Une partie du matériel a été acheté en Haïti (panneaux solaires, batterie, etc.) et sont 
bloqués à la maison « Enfants-Soleil » qui est elle-même en danger d’être prise par les bandits. Les 
travaux de déblaiement du terrain, acheté, ont été réalisés. Des ordinateurs ont été achetés en France 
ainsi que le petit matériel informatique. 3 ont été envoyés en Haïti au début des événements. Les autres 
sont bloqués en France. Il est aujourd’hui impossible de faire des envois, ni de construire sur place 
(Cité Soleil est la plus pauvre et la plus dangereuse zone du pays). Les déplacements sont impossibles 
et le matériel serait pillé. Les ouvriers ne peuvent pas se rendre dans la cité aux mains des gangs. 
Tout le projet est donc bloqué depuis 3 ans et les fonds représentant la participation de notre 
association ont été utilisés pour les cantines qui sont vitales pour les enfants. 
 
2/ Collège Massawist à Verrettes   157 élèves à ce jour (250 en temps normal) 
 
L’école a été fermée  en février et mars, en raison de l’insécurité qui régnait dans le département de 
l’Artibonite et Wista Cerfrère, la direxctrice, a dû fermer le collège et partir se réfugier chez des 
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parents éloignés.Il est même très risqué d’aller chercher de l’argent à la banque dans la ville de Saint 
Marc…quand la ville est accessible et quand la banque est ouverte. 
Là aussi, des travaux ont dû être effectués en mars et en juillet : soit 3000 € pour des poteaux de 
consolidation de certains murs de classes qui menaçaient de s’effondrer. 
 
3/ Les cantines 
 
En plus des fonds que nous envoyons chaque mois pour l’approvisionnement des cantines de ces 2 
écoles, il est à noter que l’école de Verrettes a bénéficié d’une aide conséquente de la part de 
l’Ambassade de France (évaluation 5000 € pour : riz, haricots, maïs) , qui représentent les denrées de 
base pour la confection des repas, ainsi que la fourniture mensuelle de lait par l’association 
VETERIMED (Let à gogo) soit 230 bouteilles de lait chaque mois. Une aide vitale pour les enfants, 
dans le cadre du partenariat entre le Collectif Haïti de France et Vétérimed. 
L’aide de l’Ambassade de France n’a pas pu être acheminée à Cité Soleil en raison des routes occupées 
par les gangs. Nous avons compensé par une aide financière supplémentaire. 
 
4/ Enfin, une aide de 1000 € a été envoyée à notre représentant sur place, pour frais divers et  suite à 
l’expulsion de sa famille par les gangs qui aurait pu leur être fatale. 
 
 
5/ PARRAINAGES 
 
Les actions de parrainage « individuels » ont débuté en 2002. A savoir que nous avions 240 enfants 
parrainés au 31/05/2014, il y a 10 ans ! 
A partir de 2015, nous avons opté pour une autre forme de parrainage à savoir le parrainage « action » 
qui était plus équitable. Cela permettait d’accueillir plus d’enfants à l’école qui pouvaient ainsi 
bénéficier d’un repas par jour à la cantine. Donc plus de justice et beaucoup de parrains ont choisi ce 
système.  
Cela nous permet encore aujourd’hui de financer les écoles en assurant l’approvisionnement des 
cantines et le salaire des professeurs. 
 
Maintenant, nous n’avons plus que 33 enfants parrainés « individuellement », soit : 
30 à Port au Prince (dont 4 sont pris en charge par l’association, suite au défaut de paiement des 
parrains) et  3 à Verrettes. 
 
Dans tous les cas, nous remercions tous les parrains et marraines qui nous sont restés fidèles et qui, 
sans eux, nous ne pourrions continuer à faire face à la situation si difficile que vivent ces enfants.   
 
. 
Approbation du rapport d’activités : 
 
Contre : 0  Abstentions :  0  Pour : 49 
 
 
3/ COMPTES DE RESULTATS 2023 
Les comptes de résultats montrent une diminution des fonds d’une dizaine de milliers d’euros sur 
l’exercice. Moins de parrainages, moins d’expositions ou manifestations vu l’impossibilité de se 
réapprovisionner en tableaux de peintres haïtiens et en artisanat. D’autre part, l’actualité d’Haïti, 
dramatique pour des centaines de milliers d’habitants, en particulier pour les enfants, est largement 
effacée vu les graves événements qui ont eu lieu sur la planète et qui font la une de l’actualité 
journellement… Pour l’exercice 2024, nous avons largement amputé nos fonds de réserve, ce qui met 
notre activité en général en précarité. Il est très difficile de trouver des fonds, dans une période, qui va 
durer, d’instabilité du pays et l’impossibilité de présenter des projets qui pourraient être menés à bien 
avec un minimum de sécurité. 
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Approbation des comptes de résultats : 
  
Contre : 0  Abstentions : 0  Pour : 49 
 
 
4/ Renouvellement du C.A. ESOL BOURGOGNE à l’identique, soit 4 membres, du 12/07/2024 
au 12/07/2028 (Voir liste jointe.) 
 
Président Esol Bourgogne  : Mr J.Louis BAREA 
Trésorière   : Mme Annie COLIN 
Secrétaire   : Mr Gérard RENARD 
Secrétaire adjointe  : Mme Marie Françoise GUERINET 
 
Approbation du renouvellement du C.A. ESOL BOURGOGNE : 
 
Contre : 0  Abstentions : 0  Pour :  49 
 
5/ Renouvellement à l’identique du CA de la fédération Enfants-Soleil. 
Voir Liste jointe des membres du CA. 
 
Approbation du renouvellement à l’identique du C.A.de la fédération Enfants-Soleil  
 
Contre : 0  Abstentions : 0  Pour :  49 
 
Il est répondu aux questions diverses, qui posent entre autres des questions sur l’avenir des 
associations. Nous observons une désaffection, lente mais continue, des donateurs et parrains qui sont 
inquiets de cette situation tragique qui dure depuis plusieurs années. 
 
La séance est levée à 20 h 30  
          
Jean Louis Baréa 

  Président Esol Bourgogne. 
 
 
Christian 
Bréban : 
Président 
Fédération 
 

  

Annie Colin Vice 
Pprésidente ESOL 
Bourgogne 

   
   

Vice présidente Fédération 
  

   

 

     
   

   
     

          
Jeanine Gaillard : Trésorière Fed. 

       
 

  

 

     
  

 

      
          

Renard Gérard Secrétaire gl Fédération 


